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P R É S E N T A T I O N

D U  M A T C H

 10
  riley 
  mykal 
  Ailier / 1,98 m 
29 ans / USA 

 21
  ekPerigin 
  laurence 
  Intérieur / 2,01 m 
26 ans / ENG 

 13
  Passave-ducteil 
  johan 
  Pivot / 2 m 
29 ans / FRA 

 
   
   
   

 ASSISTANT
  le goff 

  franck 
  43 ans / FRA 

 COACH
  donnadieu 

  Pascal 
  50 ans / FRA 

 7
  gomis 
  joseph 
  Meneur/Arrière / 1,8 m 
36 ans / FRA 

 11
  shuler 
  jamal 
  Arrière / 1,88 m 
28 ans / USA 

  

 
  
  
   

 14
  jaiteh 

  mouhammadou 
  Pivot / 2,08 m 
19 ans / FRA 

 9
  nzeulie 

  jérémy 
  Arrière / 1,88 m 

23 ans / FRA 

 5
  judith 

  marc 
  Ailier / 1,93 m 
27 ans / FRA 

 3
  clark 
  keydren 

  Meneur / 1,8 m 
29 ans / USA 

 34
  Weems 

  kyle 
  Intérieur / 1,98 m 

25 ans / USA 

 93
  mensah 

  William 
  Meneur / 1,75 m 

19 ans / FRA 
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P R É S E N T A T I O N

D U  M A T C H COACH
  Buffard 

  laurent 
  51 ans / FRA 

  
  navier 

  jérôme 
  38 ans / FRA 

  
  Boissie 

  régis 
  35 ans / FRA 

 6
  jomBy 

  rudy 
  Ailier / 1,96 m 

26 ans / FRA 

 15
  Peacock 

  zacherey 
  Pivot/intérieur / 2,03 m 

26 ans / USA 

 41
  minnerath 

  nicolas 
  Intérieur / 2,06 m 

25 ans / USA 

 21
  delaney iii 

  Paul 
  Meneur/Arrière / 1,88 m 

28 ans / USA 

 34
  Banks 

  cedrick 
  Arrière / 1,91 m 

32 ans / USA 

 ASSISTANTS 

 
  
  
  
 

 23
  moendadze 

  kadri 
  Arrière/Ailier / 1,91 m 

20 ans / FRA 

 18
  de jong 

  nicolas 
  Pivot / 2,09 m 
26 ans / FRA 

 5
  oliver 

  chris 
  Ailier / 1,98 m 
29 ans / USA 

 8
  rousselle 

  jonathan 
  Meneur / 1,92 m 

24 ans / FRA 

 
  
  
   

 35
  morin 

  yannis 
  Intérieur / 2,08 m 

21 ans / FRA 
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toutes les renContres

téléchargez l’application lnB, sélectionnez le match souhaité et élisez votre mvP.

parIs levalloIs – GravelInes-dunKerque
vendredi 10 octoBre (20h)

plaCe au Jeu !
OUBLIÉE LA BATAILLE RANGÉE DE L’ANNÉE PASSÉE, PARIS LEVALLOIS 

ET GRAVELINES-DUNKERQUE SE RETROUVENT AUJOURD’HUI 
DANS UN ESPRIT APAISÉ. POUR LE MEILLEUR...

Lors de la première journée, sur le terrain de Châlons-Reims, il fallut un miracle, au buzzer, de Blake Schilb pour 
que le PL réalise un hold-up parfait (85-84 après avoir été mené presque tout le match). Le BCM, lui, avait 
ouvert sa saison en mettant au pas son rival du Pas-de-Calais, Boulogne (79-64), sur le terrain des promus. 
Gravelines présente une équipe pleine de promesses, mais Limoges, le week-end dernier, est venu rappeler 

à Christian Monschau et son gang « qui c’est Raoul » (81-78 pour les champions en titre).

60%
parIs 

levalloIs

BourG-en-Bresse – CHalon/saÔne
vendredi 11 octoBre (20h) 70%

CHalon-
sur-saÔne

Même si l’Élan a remporté, samedi, le derby des homonymes (Chalon-Châlons), il connaît, comme Bourg un 
début de saison agité. Les hommes de J.D. Choulet en avaient pris une sévère en ouverture, face à Nanterre, 

tandis que la JL, plombée par les blessures, est dans le dur (-8 face au Havre, -26 à Nancy...)

BouloGne-sur-mer – orléans
samedi 11 octoBre (20h) 60%

BouloGne-
sur-mer

Débuts diffi ciles pour le SOMB, dont l’effectif est encore en chantier (arrivée de Anagonye pour remplacer 
Simms, blessure de Wilson), battus à Damrémont par le BCM. Mais l’OLB vient d’enchaîner 3 défaites (2 face 

à Pau en Pro A puis en Coupe et une belle raclée (-22) reçue de Strasbourg, à domicile, samedi dernier...

CHÂlons-reIms – nanCY
samedi 11 octoBre (20h) 65%

nanCYDure vie de promu. Le CCRB a d’abord été victime d’un hold-up “à la Parisienne“ lors de la journée 
d’ouverture (84-85), avant d’être dominé à Chalon le week-end dernier (84-89). L’apprentissage continue, 

mais le SLUC, très large vainqueur de Bourg samedi dernier (+26) sera tout sauf un prof conciliant...

4
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de la 3e Journée de pro a

pau-laCq-ortHez – strasBourG
samedi 11 octoBre (18h30, en direct sur SPORT+)

quand Collet “sent“ pau…
DANS L’INTERVIEW QU’IL NOUS A ACCORDÉE, LE SÉLECTIONNEUR 
NATIONAL AVOUE QU’IL « METTRAIT BIEN UNE PIÉCETTE SUR PAU, 

CETTE SAISON ». SAUF CETTE SEMAINE...
Sans Marko Simonovic, Pau-Lacq-Orthez avait battu Orléans de 12 points, le vendredi 26 septembre. Avec lui, 

4 jours plus tard en Coupe de France, l’écart fi nal n’était plus que de deux petits points (72-70). L’Élan serait-il 
donc plus fort sans son international serbe ? Démonstration par l’absurde, tant Simonovic, frustré de ne pas 

avoir disputé la première journée de Pro A pour un pépin administratif, aura été énorme le mardi 
(27 pts à 8/13, dont 5/7 à 3-pts, 9 interceptions pour une évaluation de 34 et le tir au buzzer en prime...). 

Mais la SIG a été excellente lors des deux premières journées, en s’imposant face à l’ASVEL (+10) puis, 
samedi dernier, sur le terrain d’Orléans avec une extrême autorité : 82-60 ! 

65%
strasBourG

dIJon – lYon-vIlleurBanne
samedi 11 octoBre (20h) 55%

asvelLa JDA a encaissé 80,5 points de moyenne sur les 2 premières journées de Pro A. Loin des standards 
habituels de J.-L. Borg (70,1 l’an passé). Vainqueur sur le fi l du Mans samedi dernier (80-79), Dijon devra 

se méfi er d’une ASVEL talentueuse, à l’image d’Ahmad Nivins (26 pts, 10 rbds et 34 d’éval. face à Cholet).

le mans – le Havre
samedi 11 octoBre (20h) 55%

le mans+17 ! Le Mans, battu par les promus de Rouen en ouverture de la saison, puis en Coupe le mardi suivant, 
menait 72-55 après trois quarts-temps à Dijon. Mais les hommes de “Maître Kunter“ ont encaissé un 25-7 

lors des 10 dernières minutes. Et attention à des Havrais vainqueurs à Bourg (+8) lors de la 1ère journée.

lImoGes – rouen
samedi 11 octoBre (20h) 80%

lImoGesBattus lors du Trophée des Champions, Limoges a depuis posé une “grosse papatte“ sur la Pro A en dominant 
l’ambitieux SLUC (+19 à Beaublanc) lors de la 1ère journée, grâce à un fl amboyant Jabar Smith (14 points 

en 17 minutes, à 4/6 à 3-pts), puis en triomphant à Gravelines (19 pts et 24 d’éval’ pour Moerman).

CHolet – nanterre
mardi 14 octoBre (20h50, en direct sur CANAL+SPORT) 55%

nanterreLes Choletais de Laurent Buffard semblent avoir construit une escouade apte à leur faire oublier la médiocre saison 
2013-14. La JSF Nanterre était énorme depuis la reprise, avec un beau succès au Trophée des Champions suivi de 

deux punitions face à Chalon (+23) puis Rouen en Coupe (+21). Paris Levallois est venu enrayer la machine...
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DES IMPRESSIONS INSPIRÉES
La diversité de nos formats et équipements permet  
d’imprimer vos projets, en offset ou en numérique, dans les plus 
brefs délais en très grande quantité ou pour des publications  
sur mesures. Documents, structures modulables, packaging  
ou PLV, nous optimisons, fabriquons, façonnons et assurons  
la diffusion.

BEAUPRÉAU _ ZA Dyna Ouest . 49600 Beaupréau T 02 41 63 68 09 F 02 41 63 26 93
CHOLET _ Boulevard du Cormier . 49300 Cholet T 02 41 46 12 55 F 02 41 58 62 28
PARIS _ 23, rue du Départ . Local 42 . 75014 Paris T 01 43 21 60 03 F 02 41 58 62 28
commercial@com-ici.fr - WWW.COM-ICI.FR

comme IMAGINER

comme CONSEILLER

comme IMPRIMER

DE BELLES IMAGES À IMAGINER
Notre équipe de graphistes, illustrateurs et photographes 
traduit vos projets en mots et en images. Conception  
graphique, réalisation de supports multimédia (sites  
internet, applications tablettes, montage vidéo,  
e-mailing…), nous pensons et concevons toutes  
les facettes de votre image.

DES CONSEILS DE CARACTÈRES
À la recherche des solutions techniques les plus adaptées,  
nous étudions et accompagnons vos messages. Notre équipe  
suit la gestion de vos projets dans son intégralité,  
de la fabrication jusqu’au contrôle des produits finis,  
pièce par pièce si nécessaire.
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IntervIew

Vincent Collet (Coach de Strasbourg) 

« Cette médaIlle de Bronze, 
elle vaut presque de l’or… »

Paradoxalement, c’est sans doute Plus encore cet été en Bleu, Ponctué Par une inattendue 
Première médaille de Bronze mondiale de l’histoire, et la victoire référence face à l’hôte 
esPagnol et sa dream team qui auront installé vincent collet dans le gotha des coaches 
euroPéens. cette fois, Plus encore que lors des camPagnes de 2011 (argent à l’euroBasket) ou 
2013 (été du sacre euroPéen), sans tony Parker et à la tête d’une équiPe décimée Par les forfaits 
(tP, séraPhin, ajinça, noah) Puis les Blessures de dernière minute (de colo, mahinmi), la qualité 
du coaching de collet et des stratégies mises en Place ont sauté aux yeux de tous. en attendant 
une nouvelle aPothéose, à domicile, lors de l’euroBasket 2015, l’entraîneur d’une amBitieuse 
sig retrouve un sacré challenge en Pro a, Pour faire d’une équiPe finaliste des deux dernières 
saisons un chamPion de france en Puissance. l’occasion de faire le Point avec lui...

 ❱ Petit retour sur la saison passée d’abord. l’effectif 
était talentueux, très expérimenté. mais est-ce que le 
manque de qualités athlétiques n’a pas fini par être 
décisif au moment des finales lnB ?
Je ne sais pas... Je crois surtout que l’on n’a pas eu de chance. 
Romain Duport se blesse au premier tour, et quand on voit la 2e 
partie de saison qu’il a fait (9,9 pts à 59% aux tirs, 4,7 rbds pour 
12,1 d’évaluation), ça a forcément un impact. On a pris un joueur 
pour le remplacer, mais il a fini par ne plus jouer et on a perdu 
un vrai avantage collectif. Cela a été un gros coup dur, comme 
l’entorse d’Antoine (Diot) au 3e match contre Nancy. Face au SLUC, 
on s’en sort miraculeusement parce qu’on aurait dû perdre le Match 

4. Cette série-là, on l’a jouée pratiquement à sept et on en est sorti 
rincés. Après, le premier match de la finale, c’est celui sur lequel j’ai 
le plus de regret (défaite, 65-77). Alors, on peut parler de déficit 
athlétique, mais il y aussi des coups du sort...

 ❱ mais ce pari de l’expérience et du talent quitte à 
être plus "court" sur le plan athlétique, c’était quand 
même fait en toute conscience ?
Oui... Mais enfin bon, là-encore, on avait paré aux circonstances. 
Murphy n’a pas fait l’affaire (remplacé par Bootsy Thornton) et puis 
surtout, on n’avait pas prévu que New Orleans allait faire une offre 
à Alexis (Ajinça). S’est présentée l’opportunité David Andersen. 
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Bon, on savait ce qu’on perdait, 
mais aussi ce qu’on récupérait ! 
Après, c’est vrai qu’on avait un profil 
d’équipe un peu particulier mais 
qui nous a quand même permis 
de terminer premier de la saison 
régulière et pouvait nous permettre 
d’aller au bout. En finale, on tombe 
sur Limoges qui était bon ! Non, on 
savait qui on était, avec nos défauts 

mais aussi nos qualités. Mais c’est vrai que cette équipe, on l’a 
refaite trois fois dans la saison. 

 ❱ Premières impressions sur votre recrutement estival 
avec les arrivées de dobbins, fofana, howard, traoré 
et dragicevic ?
Je pense qu’on a une équipe solide, qui devrait pouvoir bien jouer 
ensemble. Après, c’est trop tôt dans l’année pour pouvoir vraiment 
tirer de réels enseignements. Ce que je vois pour l’instant me plaît 
bien. Le groupe travaille, a envie de faire des choses ensemble, 
maintenant on est encore loin du compte. Mais un match comme 
celui de mardi dernier (victoire face à l’ASVEL, 68-58) est riche 
d’enseignements. On a une équipe pour être solide, même si, 
sur l’adresse extérieure, on peut avoir une petite faiblesse dans 
la construction de l’équipe. Mais ce que je 
sais, c’est qu’on a 10 joueurs qui peuvent 
apporter quelque chose. Et 11 quand Romain 
reviendra... 

 ❱ si nous parlions des Bleus. vous avez dit avoir 
toujours cru à une possible médaille lors de ce 
mondial. mais franchement, après un premier tournoi, 
à Pau, encourageant, à antibes, quand vous perdez 

de colo et que l’équipe est, disons, poussive, est-ce 
que vous y croyez encore ?
A Antibes nous n’avons pas été bons. Nando se blesse. Ça reste 
de la préparation et ça nous sert aussi car c’est ça qui nous permet 
de redresser la barre. Alors... Non, là où j’ai le plus douté, c’est 
après la défaite face au Brésil. Dans ma tête, le plan pour avoir 
une médaille, c’était sortir de ce groupe à la 2e place pour ne jouer 
l’Espagne qu’en demi-finale. C’était l’objectif qu’on s’était fixé 
avec les joueurs. On savait que ce serait difficile, mais ça me paraît 
la seule façon d’aborder une compétition. Alors oui, juste après le 
Brésil, il y a doute... Certains se sont demandé ensuite pourquoi on 
avait déployé autant d’énergie pour battre les Serbes. Mais nous 
avions une jeune équipe qui avait besoin de se prouver des choses. 
On a fait un 1er tour globalement correct. Puis, on est monté en 
puissance. Les jeunes ont pris confiance. Après, c’est aussi un peu 
un concours de circonstances. Leur victoire fleuve du premier tour 
a entraîné un manque de vigilance chez les Espagnols. Dommage 
qu’on n’ait pas su enchaîner, d’abord parce qu’on n’a pas été assez 
attentifs au début, mais aussi parce que la Serbie a effectué un 
match énorme. Mais on finit bien face aux Lituaniens. C’est quand 
même un parcours énorme !

 ❱ quand on est coach, comment analyse-t-on, avec le 
recul, le fait d’avoir été entendu par tout un groupe 
en quart puis dans le match pour le Bronze et... pas 
lors de la demi-finale ?
Cela tient beaucoup au contexte. L’Espagne, tu l’as jouée une 
semaine avant et tu as pris 24 points. Les consignes, elles 
avaient été similaires avant ce premier match, mais elles avaient 
été incomplètement respectées. Tu te sers de ça pour corriger 
le tir. Et puis, il y a des feelings contradictoires, toujours, chez 
les joueurs. Une vraie envie de gagner, mais aussi la trouille 
d’en prendre une bonne ! Ça les rend plus sérieux encore. Tu 
bénéficies de ça... Et c’est renforcé d’autant que, à l’inverse, 
l’Espagne aborde le match avec un peu trop de légèreté. Donc, 
on les met de suite en difficulté. Et une fois que l’adversaire est 
en confiance, ce n’est pas si facile de corriger le tir... Ensuite, 
deux jours après, il y a deux choses. Une première, c’est l’aspect 
physique. Parce que la débauche d’énergie pour contrecarrer 
l’Espagne, elle n’est pas anodine. Le lendemain du match, 
à l’entraînement, les mecs sont complètement cramés. La 
deuxième, c’est que les Serbes étaient eux aussi sur une pente 

ascendante. Clairement, nous n’étions pas 
plus forts qu’eux avec cette équipe-là. Il nous 
fallait donc nous mettre de nouveau dans une 
posture de challenger. Et ça, certains n’ont 
pas pu ou pas su le faire. On n’a su s’y mettre 

qu’avec 15 points de retard. Franchement, nous ne pouvions pas 
être dominants cette année. C’est difficile à entendre pour les 
joueurs, mais avec cet effectif-là, on n’avait pas de marge. Notre 
seule chance, c’était d’empêcher la Serbie de déployer son jeu. 

« Cette médaIlle de Bronze, 
elle vaut presque de l’or… »

« DES COUPS DU 
SORT EN FINALE »

9

BAT SDM_PRO_A_J3_CHOLET-NANTERRE.indd   9 08/10/2014   08:08



©
 H

. B
ell

en
ge

r

IntervIew

Vincent Collet (Coach de Strasbourg) 

« Cette médaIlle de Bronze, 
elle vaut presque de l’or… »

Paradoxalement, c’est sans doute Plus encore cet été en Bleu, Ponctué Par une inattendue 
Première médaille de Bronze mondiale de l’histoire, et la victoire référence face à l’hôte 
esPagnol et sa dream team qui auront installé vincent collet dans le gotha des coaches 
euroPéens. cette fois, Plus encore que lors des camPagnes de 2011 (argent à l’euroBasket) ou 
2013 (été du sacre euroPéen), sans tony Parker et à la tête d’une équiPe décimée Par les forfaits 
(tP, séraPhin, ajinça, noah) Puis les Blessures de dernière minute (de colo, mahinmi), la qualité 
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une nouvelle aPothéose, à domicile, lors de l’euroBasket 2015, l’entraîneur d’une amBitieuse 
sig retrouve un sacré challenge en Pro a, Pour faire d’une équiPe finaliste des deux dernières 
saisons un chamPion de france en Puissance. l’occasion de faire le Point avec lui...

 ❱ Petit retour sur la saison passée d’abord. l’effectif 
était talentueux, très expérimenté. mais est-ce que le 
manque de qualités athlétiques n’a pas fini par être 
décisif au moment des finales lnB ?
Je ne sais pas... Je crois surtout que l’on n’a pas eu de chance. 
Romain Duport se blesse au premier tour, et quand on voit la 2e 
partie de saison qu’il a fait (9,9 pts à 59% aux tirs, 4,7 rbds pour 
12,1 d’évaluation), ça a forcément un impact. On a pris un joueur 
pour le remplacer, mais il a fini par ne plus jouer et on a perdu 
un vrai avantage collectif. Cela a été un gros coup dur, comme 
l’entorse d’Antoine (Diot) au 3e match contre Nancy. Face au SLUC, 
on s’en sort miraculeusement parce qu’on aurait dû perdre le Match 

4. Cette série-là, on l’a jouée pratiquement à sept et on en est sorti 
rincés. Après, le premier match de la finale, c’est celui sur lequel j’ai 
le plus de regret (défaite, 65-77). Alors, on peut parler de déficit 
athlétique, mais il y aussi des coups du sort...

 ❱ mais ce pari de l’expérience et du talent quitte à 
être plus "court" sur le plan athlétique, c’était quand 
même fait en toute conscience ?
Oui... Mais enfin bon, là-encore, on avait paré aux circonstances. 
Murphy n’a pas fait l’affaire (remplacé par Bootsy Thornton) et puis 
surtout, on n’avait pas prévu que New Orleans allait faire une offre 
à Alexis (Ajinça). S’est présentée l’opportunité David Andersen. 
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attentifs au début, mais aussi parce que la Serbie a effectué un 
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recul, le fait d’avoir été entendu par tout un groupe 
en quart puis dans le match pour le Bronze et... pas 
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avaient été similaires avant ce premier match, mais elles avaient 
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le tir. Et puis, il y a des feelings contradictoires, toujours, chez 
les joueurs. Une vraie envie de gagner, mais aussi la trouille 
d’en prendre une bonne ! Ça les rend plus sérieux encore. Tu 
bénéficies de ça... Et c’est renforcé d’autant que, à l’inverse, 
l’Espagne aborde le match avec un peu trop de légèreté. Donc, 
on les met de suite en difficulté. Et une fois que l’adversaire est 
en confiance, ce n’est pas si facile de corriger le tir... Ensuite, 
deux jours après, il y a deux choses. Une première, c’est l’aspect 
physique. Parce que la débauche d’énergie pour contrecarrer 
l’Espagne, elle n’est pas anodine. Le lendemain du match, 
à l’entraînement, les mecs sont complètement cramés. La 
deuxième, c’est que les Serbes étaient eux aussi sur une pente 

ascendante. Clairement, nous n’étions pas 
plus forts qu’eux avec cette équipe-là. Il nous 
fallait donc nous mettre de nouveau dans une 
posture de challenger. Et ça, certains n’ont 
pas pu ou pas su le faire. On n’a su s’y mettre 

qu’avec 15 points de retard. Franchement, nous ne pouvions pas 
être dominants cette année. C’est difficile à entendre pour les 
joueurs, mais avec cet effectif-là, on n’avait pas de marge. Notre 
seule chance, c’était d’empêcher la Serbie de déployer son jeu. 
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Or, en première mi-temps, on ne l’a pas 
du tout fait. On les a laissés s’installer 
dans leur zone de confort. Et quand 
on a rectifi é le tir, les Serbes n’ont pas 
paniqué, ont mis des gros tirs... et eu 
aussi un peu de chance au bon moment, comme sur le panier un 
peu absurde de Raduljica. Mais ma satisfaction, c’est d’avoir su 
réagir très rapidement pour battre les Lituaniens 18 heures après. 
Ce n’était pas un truc qui était dans l’ADN de l’équipe de France 
il y a quelques années, mais ces joueurs-là ont franchi un cap. Il 
va falloir continuer à le démontrer dans les années à venir... C’est 
du sport, tout est remis en cause année après année... Non, dans 
une compétition comme ce Mondial, après avoir passé l’Espagne, 
c’était une compétition réussie. Mais bon, quand tu termines 4e, 
tu as beau savoir qu’intrinsèquement, c’est une belle perf, tu as 
quand même un goût amer dans la bouche. Alors que là, cette 
médaille de Bronze, elle vaut presque de l’Or...
 ❱ un euroBasket 2015 en france, suivi des j.o. à rio, 

avec la perspective de construire une dream team 
française, les spurs de tP et Boris champions nBa, le 
retour au premier plan de limoges et peut-être de Pau. 
Pour vous, passionné de basket avant tout, n’est-ce 
pas la fenêtre pour voir le basket revenir au premier 
plan, ce que l’on avait fi ni par ne plus attendre ?
Oui, et je crois qu’il était vraiment très, très important de valider 
le titre de l’an dernier par cette médaille. Paradoxalement, dans 
la sphère basket, les attentes étaient moindres, parce que les gens 
se rendaient bien compte qu’il manquait Tony, Ajinça, puis Nando 
(De Colo). Mais pour le grand public, tu es le Champion d’Europe. 
Donc tu te dois d’assumer ton rang. Et si on s’était écroulé cette 
année, il y aurait eu un effet pervers. Alors que là, on a l’impression 
d’une continuité qui est très bonne pour le basket. Mais maintenant, 
nous allons avoir la pression. A domicile, les attentes vont être 
encore plus grandes. Et l’emporter chez soi, personne ne l’a fait 

depuis 20 ans. Comme on n’est pas plus 
malin que les autres, il va nous falloir une 
sacrée performance pour y parvenir. 
 ❱ garder gobert et lauvergne 

ou tout faire pour ramener noah 
et ajinça ? que faire de léo Westermann avec les 
progrès affi chés de heurtel ? rêvez-vous d’avoir ces 
"problèmes de riche" au printemps prochain ?
Oh oui ! Pour moi, c’est une excellente nouvelle que tous veuillent 
venir. La diffi culté à sélectionner, à trancher, elle est toujours 
présente. Mais c’est quand même mieux quand, pour faire ton 
choix, la jauge soit très haute. Après, il ne faudra pas perdre de vue 
qu’il s’agit de construire une équipe, pas une All Star Team. 
Ce que nous a apporté la complémentarité, ces dernières années, 
est énorme. Je trouve que l’on ressemble de plus en plus à une 
équipe de club et c’est là l’une des forces de notre sélection.

 ❱ question plus personnelle, enfi n. on n’a pas encore 
vu, depuis robert Busnel au real, un coach français 
à la tête d’une grosse cylindrée européenne. Pensez-
vous avoir marqué les esprits ces derniers mois et 
est-ce que ce type d’expérience est une suite logique 
à votre parcours ?
Ecoute, c’est très diffi cile à dire. On sait très bien que les coaches 
français ne s’exportent pas depuis des années. Les derniers en date, 
c’étaient Michel Gomez puis Greg Beugnot. Suite logique ? En tous 
cas, j’y pense beaucoup, c’est vrai, pour être sincère. Après, une 
grosse cylindrée, je n’en suis pas sûr. Moi, je crois qu’il faudra en 
passer, humblement, par une étape transitoire. Après, si c’est un 
gros club, tant mieux, mais je pense que si vraiment je veux partir, 
il faudra d’abord le faire dans un club, disons, intermédiaire. Après, 
ma fi lle a 11 ans et rentre en 6e, et ce sont des choses qui entrent 
dans la réfl exion. Tout comme les développements éventuels, ici, 
à Strasbourg.

« CONSTRUIRE UNE 
ÉQUIPE, PAS UNE ALL 

STAR TEAM »

une léGende s’en va…
Membre de l’équipe de France médaillée d’Argent aux J.O. de 1948, puis tout premier coach 
français à remporter une coupe d’Europe (la Korac, en 1982, avec Limoges), André Buffi ère 
s’est éteint, à 91 ans, le mercredi 2 octobre. Joueur et entraîneur de légende, celui que l’on 
surnommait "Bubu“ était encore très souvent présent dans les tribunes de l’Astroballe pour 
encourager son club de cœur, l’ASVEL, avec lequel il avait remporté six titres de Champion 
de France, comme joueur (1949), joueur-entraîneur (1950, 52 et 55) et entraîneur (1975 
et 77). International (96 sélections avec les Bleus), Buffi ère prit également la suite de 
Robert Busnel sur le banc de la sélection, dès 1957, obtenant une médaille de Bronze au 
Championnat d’Europe (1959). Le joueur, le technicien et surtout l’homme auront marqué 
l’ensemble du basket français.

Membre de l’équipe de France médaillée d’Argent aux J.O. de 1948, puis tout premier coach 
français à remporter une coupe d’Europe (la Korac, en 1982, avec Limoges), André Buffi ère 
s’est éteint, à 91 ans, le mercredi 2 octobre. Joueur et entraîneur de légende, celui que l’on 

de France, comme joueur (1949), joueur-entraîneur (1950, 52 et 55) et entraîneur (1975 

news pro a
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est énorme. Je trouve que l’on ressemble de plus en plus à une 
équipe de club et c’est là l’une des forces de notre sélection.

 ❱ question plus personnelle, enfi n. on n’a pas encore 
vu, depuis robert Busnel au real, un coach français 
à la tête d’une grosse cylindrée européenne. Pensez-
vous avoir marqué les esprits ces derniers mois et 
est-ce que ce type d’expérience est une suite logique 
à votre parcours ?
Ecoute, c’est très diffi cile à dire. On sait très bien que les coaches 
français ne s’exportent pas depuis des années. Les derniers en date, 
c’étaient Michel Gomez puis Greg Beugnot. Suite logique ? En tous 
cas, j’y pense beaucoup, c’est vrai, pour être sincère. Après, une 
grosse cylindrée, je n’en suis pas sûr. Moi, je crois qu’il faudra en 
passer, humblement, par une étape transitoire. Après, si c’est un 
gros club, tant mieux, mais je pense que si vraiment je veux partir, 
il faudra d’abord le faire dans un club, disons, intermédiaire. Après, 
ma fi lle a 11 ans et rentre en 6e, et ce sont des choses qui entrent 
dans la réfl exion. Tout comme les développements éventuels, ici, 
à Strasbourg.

« CONSTRUIRE UNE 
ÉQUIPE, PAS UNE ALL 

STAR TEAM »

une léGende s’en va…
Membre de l’équipe de France médaillée d’Argent aux J.O. de 1948, puis tout premier coach 
français à remporter une coupe d’Europe (la Korac, en 1982, avec Limoges), André Buffi ère 
s’est éteint, à 91 ans, le mercredi 2 octobre. Joueur et entraîneur de légende, celui que l’on 
surnommait "Bubu“ était encore très souvent présent dans les tribunes de l’Astroballe pour 
encourager son club de cœur, l’ASVEL, avec lequel il avait remporté six titres de Champion 
de France, comme joueur (1949), joueur-entraîneur (1950, 52 et 55) et entraîneur (1975 
et 77). International (96 sélections avec les Bleus), Buffi ère prit également la suite de 
Robert Busnel sur le banc de la sélection, dès 1957, obtenant une médaille de Bronze au 
Championnat d’Europe (1959). Le joueur, le technicien et surtout l’homme auront marqué 
l’ensemble du basket français.
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